



HESSISCHER LANDTAG

25. 06. 2013

*Zur Behandlung im Plenum
vorgesehen*

Dringlicher Entschließungsantrag der Fraktionen der SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

**betreffend 17. Juni 1953 - ein stolzes Datum in der Geschichte
deutscher Freiheitsbewegungen**

Der Landtag wolle beschließen:

1. Der Hessische Landtag gedenkt in höchstem Respekt der Männer und Frauen, die am 17. Juni 1953 im ehemaligen Ost-Berlin und in Hunderten weiteren Orten der damaligen DDR für bessere Lebens- und Arbeitsbedingungen und für die Gewährung demokratischer und rechtsstaatlicher Verhältnisse demonstrierten.
2. Der Landtag gedenkt der Opfer dieses Aufstandes, die ihren Mut und ihr Engagement durch die menschenverachtende staatliche Gewalt eines totalitären Unrechtsregimes mit langen Haftstrafen oder gar mit dem Leben bezahlten.
3. Die Menschen, die am 17. Juni 1953 für ihre Rechte kämpften, setzten ein Signal für die Generationen nach ihnen. Sie handelten beispielhaft und dienen uns allen als Vorbild. Durch friedliche Demonstrationen und mutige Bürgerbewegungen konnten 1989 Demokratie und allgemeine Freiheitsrechte endlich durchgesetzt werden. So wurde 1989 das vollendet, was 1953 begann, und so verbinden sich mit den Ereignissen von 1953 und 1989, dem Aufstand der Arbeiterinnen und Arbeiter und der friedlichen Revolution, die Ideen von Freiheit, Gerechtigkeit und Solidarität.
4. Zum sechzigsten Jahrestag des Arbeiteraufstandes für Freiheit, Gerechtigkeit und Demokratie in der ehemaligen DDR stellt der Landtag fest, dass dieser Tag als weiteres stolzes Datum in der Geschichte der deutschen Freiheits- und Arbeiterbewegung exemplarisch für die demokratische Tradition Deutschlands steht und für das deutsche Volk Mahnung sein muss, Freiheit und Demokratie nicht als selbstverständlich zu empfinden.

Der Landtag sieht es deshalb als ständige Verpflichtung an, dass unsere Demokratie die Hoffnung ihrer Bürgerinnen und Bürger auf Freiheit, Gerechtigkeit und Demokratie nicht enttäuschen darf. Die Deutschen in Ost und West müssen sich gleichermaßen als freie und gleiche Mitglieder unserer Demokratie und unseres Gemeinwesens fühlen und sich auf die gegenseitige Solidarität verlassen können. Sie alle sollen und sie müssen unser Land aktiv mitgestalten. Das sind wir auch denen schuldig, die sich am 17. Juni 1953 mutig für ihre Rechte erhoben!

Wiesbaden, 25. Juni 2013

Für die Fraktion
der SPD
Der Fraktionsvorsitzende:
Schäfer-Gümbel

Für die Fraktion
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Der Fraktionsvorsitzende:
Al-Wazir